

<b>Medio</b>	cultura.gob.cl
<b>Fecha</b>	27-08-2015
<b>Mención</b>	Artesanos del Pull Pull Foki de Alepue: Primeros Tesoros Humanos Vivos reconocidos de Los Ríos. Mención a Juan Carlos Skewes Director Departamento de Antropología, Universidad Alberto Hurtado.

- Artesanos del Püll Püll Foki de Alepue:...

DESTACADO REGION 27.08.2015



Comparte esto:

- [Imprimir](#)
- [Enviar](#)

Los **Artesanos Püll Püll Foki de Alepue**, en la comuna de Mariquina, trabajan en cestería de fibra blanca de la enredadera Püll Püll Foki o Voqui Pil Pil, cuya extracción implica un conocimiento acabado de la ecología de la selva valdiviana y de un tipo particular de especie vegetal, lo cual le otorga una peculiaridad única a este conocimiento. Destaca además el trabajo sofisticado en la elaboración de figuras con estilo propio de ese territorio, muchas de ellas de carácter utilitario. Actualmente enfrentan riesgos para la extracción de su materia prima, por reemplazo por especies exóticas.

Todos estos argumentos las llevaron a ser distinguidos como uno de los seis nuevos [Tesoros Humanos Vivos de Chile](#), reconocimiento que otorga el Estado, a través del Consejo de la Cultura, a personas y comunidades portadoras de manifestaciones del patrimonio cultural inmaterial que son altamente significativas para el país y las comunidades locales, dando cuenta de la diversidad cultural e identitaria presente en el país.

"Para mí fue un gran honor tener la posibilidad de notificar personalmente a cada uno de los nuevos Tesoros Humanos Vivos del país, y ser testigo de su emoción y alegría al recibir la noticia. Estas personas y comunidades cultivan, desde los rincones más diversos de Chile, oficios, saberes y prácticas tradicionales que logran mantenerse vigentes gracias su persistencia y compromiso. A través de instancias como este reconocimiento público que entrega el Consejo

de la Cultura, podemos destacar que detrás de su trabajo y entrega está la historia de nuestro país, de nuestras familias, de los pueblos originarios y de todo un patrimonio cultural inmaterial que debemos salvaguardar”, señaló el ministro de Cultura, **Ernesto Ottone**.

La Directora Regional de Cultura, **Lorena Saldías**, participó del proceso de notificación en Alepue, realizado por el área de Patrimonio del Consejo de la Cultura. “Sabemos de los muchos tesoros humanos vivos que tiene nuestra región, pero que además éstos sean reconocidos por el Consejo de la Cultura es aún más gratificante”, sostuvo.

“Estos artesanos son los primeros de la Región de Los Ríos en obtener esta distinción y destacan no sólo por trabajar una fibra vegetal propia de nuestra zona, sino además por la técnica que utilizan y, sobre todo, por los esfuerzos que ha hecho para traspasar su conocimiento a las nuevas generaciones y hacerlo perdurar”, señaló la autoridad regional.

En una segunda instancia se visitó las casas de algunas familias de artesanos con el objetivo de tener un encuentro más cercano, apreciar el trabajo que realizan y conocer la historia particular de cada uno de ellos y la forma en cómo adquirieron su técnica. En tanto, para noviembre está presupuesta la entrega del reconocimiento, que incluye un aporte en dinero y el acceso a instancias de transmisión de su conocimiento.

- [Conoce a los seis reconocidos de este año](#)

#### **Reconocimiento Tesoros Humanos Vivos**

A la fecha ya son 38 los Tesoros Humanos Vivos distinguidos a lo largo del país, incluyendo representantes de todas las regiones, con quienes la Sección de Patrimonio Cultural Inmaterial del departamento de Patrimonio Cultural del CNCA implementa acciones de salvaguardia participativas, que pretenden contribuir a la continuidad de las expresiones patrimoniales que ellos y ellas han cultivado durante su vida.

Este año, el proceso de selección estuvo a cargo de Comités Expertos Zonales desarrollados en Iquique, Valparaíso, Chillán y Valdivia, y un Comité Experto Nacional, todos conformados por personas del ámbito público y privado, académicos, representantes de la sociedad civil, entre otros.

Este último estuvo integrado por el lingüista Elías Ticona (Universidad Arturo Prat, Iquique); la artista visual Nury González (Directora del Museo de Artes Populares Americano), los antropólogos Juan Carlos Skewes (Director Departamento de Antropología, Universidad Alberto Hurtado) y Pedro Mege (Director del Centro Interdisciplinario de Estudios Interculturales e Indígenas, Pontificia Universidad Católica de Chile), la etnomusicóloga Lina Barrientos (Universidad de La Serena) y la pedagoga en Diseño y magíster en Educación Intercultural Bilingüe, Juana Paillalef (Directora del Museo Mapuche de Cañete).

- See more at: <http://www.cultura.gob.cl/home/artesanos-del-pull-pull-foki-de-alepue-primeros-tesoros-humanos-vivos-reconocidos-de-los-rios/#sthash.xjtDWQjC.dpuf>